



Dorferneuerung Pleußen/Steinmühle

Barrierefreie Fußwegeanbindung Generationentreff (Haselgasse – Griesäcker)



Abzweig Haselgasse

Eines der Ziele der Dorferneuerung Pleußen-Steinmühle stellt die Verbindung vom oberen, mittleren und unterem Dorf dar. Hierzu bewerteten die Bürger die Schaffung eines Generationentreffs im unteren Dorf, als die meist gewichtete Schlüsselmaßnahme der Dorferneuerung Pleußen-Steinmühle. Es wurde festgestellt, dass die Anbindung für diesen Treffpunkt verbessert werden muss. Die Qualität der vorhandenen Wege ist teilweise schlecht bzw. sind bisherige öffentliche Wege nicht als solche erkennbar. Der Fußweg zwischen der Haselgasse und Vordere Griesäcker in Pleußen war nicht ausreichend befestigt. Von der Haselgasse begann der Weg als Schotterbelag mit einer Reihe Waschbetonplatten. Weiter gelangte man über eine Rasenfläche zu einem bestehenden Schotterweg, der in die Straße -Vordere Griesäcker- mündete. Im Übergangsbereich befand sich ein Höhengsprung.

während der Baumaßnahme



Blick Richtung Vordere Griesäcker



nach Fertigstellung



Im Zuge der Baumaßnahme wurde der Weg zwischen der Haselgasse und Vordere Griesäcker mit wasser-durchlässigen Betonsteinen befestigt. Seitlich schließt sich ein unbefestigter Grünstreifen an, auf die Entwässerung angrenzender öffentlicher Flächen musste geachtet werden. Die geplante Ausführung wurde mit den Angrenzern abgesprochen. Im Zuge der Planungsabstimmung mit den maßgeblichen Stellen regten die Behinderten-beauftragten verschiedene Verbesserungen an. Die Stadt Mitterteich hat deshalb an den Querungsstellen des Weges ein taktiles Leitsystem für Menschen mit Sehbehinderung verlegt. Es gelang, das Gefälle nach den Regeln für eine barrierefreie Ausführung anzupassen.

Die Qualität des Weges und die Begehbarkeit konnte mit der Baumaßnahme erheblich verbessert werden. Die Funktion des Weges als "öffentliche" Weg ist nun zweifelsfrei erkennbar. Mit der Ertüchtigung dieses Wegeabschnittes wird der generationsübergreifende Treffpunkt im Unteren Dorf fußläufig an den Kernort mit erschlossen.

Die Wegebaumaßnahme Haselgasse - Vordere Griesäcker war u.a. auch ein Teil der weiteren Schlüsselmaßnahme im DE-Plan "Fußwege im Dorf barrierefrei ertüchtigen, Fuß- und Radwege erhalten und pflegen" mit dringendem Handlungsbedarf.

Ein weiteres Ziel der Dorferneuerung in Pleußen-Steinmühle wurde damit -unter Einbeziehung der Anlieger- durch die Stadt Mitterteich umgesetzt und erfüllt.

 **Planung und Bauleitung:**
 gefördert über:
 Architekt
 Gerhard Plaß
 95707 Thiersheim
 Amt für Ländliche
 Entwicklung Oberpfalz